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VEREIN LÜNEBURGER KAUFLEUTE E.V. 
 
Protokoll der Hauptversammlung vom 16.05.2023 
Bei GAST Automaten & Service GmbH & Co KG  

                                                                
Tanja Grimberg, Präsidentin des Vereins Lüneburger Kaufleute e.V., begrüßt die Anwesen-
den und freut sich die Mitglieder in dem Neubau ihrer Firma GAST Automaten begrüßen zu 
dürfen. Zudem dankt sie ihren Vorstands- und Beiratsteam und der Clubsekretärin Christina 
Schlee für die exzellente Vorbereitung der heutigen Veranstaltung. 
 

Beginn der Hauptversammlung: 19.00 Uhr 
 

Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Bericht der Präsidentin 

3. Bericht des Schatzmeisters 

4. Bericht der Rechnungsprüfer 

5. Abstimmungsergebnis der Mitgliederbefragung zum Thema Herrenessen 

6. Elektronischer Versand der Einladung zur Hauptversammlung 

7. Entlastung des Vorstandes 

8. Wahlen 

• Vize-Präsident 

• Schatzmeister 

• Rechnungsprüfer 

9. Verschiedenes 
 
 
TOP 1  
Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 

Die Präsidentin, Tanja Grimberg, stellt fest, dass die Einladung der Mitglieder frist- und form-
gerecht erfolgt ist. Sie fragt, ob Einwände gegen die Tagesordnung bestehen. 
 
Es erfolgen keine Einwände aus der Versammlung. Die Beschlussfähigkeit der Versamm-
lung wird festgestellt. 
 
Das Protokoll der letzten Hauptversammlung vom 08.06.2022 wurde auf der Anmeldeseite 
dieser Hauptversammlung online zur Verfügung gestellt, so dass wieder auf den papierhaf-
ten Umlauf während der Versammlung verzichtet wird.  
 
Es gibt keinerlei Widersprüche und Wortmeldungen gegen das Protokoll. 
 
Das Protokoll vom 08.06.2022 ist damit genehmigt. 
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TOP 2  
Bericht der Präsidentin 

 

Die Präsidentin, Tanja Grimberg, bittet, den, seit der vergangenen Hauptversammlung ver-
storbenen Vereinsmitgliedern zu gedenken. Die Mitglieder erheben sich dazu von ihren Plät-
zen. 
 

- Horst Waldow (75) verstarb am 08.07.2022 
- Viktor Mölders (85) verstarb am 16.07.2022 
- Michael Ernst (63) verstarb am 18.09.2022 
- Erhard Stelter (75) verstarb am 16.12.2022 

 
Tanja Grimberg dankt zu Beginn ihres Berichtes ihren Vorstands- und Beiratsteam herzlich 
für die sehr gute, kurzweilige und angenehme Zusammenarbeit in ihrem ersten Jahr als Prä-
sidentin. Weiter gibt sie einen umfangreichen Bericht ab. Dabei blickt sie auf die zahlreichen 
Veranstaltungen seit der letzten Hauptversammlung vor knapp einem Jahr zurück. 
 
Besonders hebt sie das Herrenessen hervor, dessen Einladung mehr als 200 Mitglieder und 
Gästen gefolgt sind. Auch beim Netzwerkabend am 30.03.2023 kamen 83 Mitgliedern in das 
neue Porsche Zentrum – so viele, wie noch nie zu einem Netzwerkabend. 
 
Auch erblickte ein neues Veranstaltungsformat das Licht der Welt: Die Ladies Night, wo 
neben den Mitgliedern auch die Partner:innen von Vereinsmitgliedern eingeladen waren. Im 
November 2022 fand sie erstmalig in der Kochschule „95 Grad“ statt und jetzt im April 2023 
im „HAVN“ auf dem Lüneburger Stint. Beide Male mit großem Erfolg. 
 
Auch einen Ausblick auf die geplanten Formate in 2023 gibt Tanja Grimberg. 
 
Am Ende präsentiert die Präsidentin die erfreuliche Zahl der Vereinsmitglieder. Der Verein 
hat per 08.05.2023 433 Mitglieder. 
 
In 2022 traten 25 Personen dem VLK bei; 19 schieden aus. 
In 2023 gab es bisher 15 Neuaufnahmen und 5 Kündigungen. 
 
 
TOP 3 
Bericht des Schatzmeisters  
 

Der Schatzmeister, Ernst Hildebrandt, erstattet den Kassenbericht. Er bedankt sich bei den 
Mitgliedern für die regelmäßige und fristgerechte Zahlung der Beiträge. Der Verein setzt die 
Mittel satzungsgerecht und verantwortungsvoll ein. Die Kassenlage ist geordnet, die Liqui-
dität gesichert. Herr Hildebrandt stellt den aktuellen Vermögensbestand des Vereins dar. 
 
2022 
Einnahmen:    82.099,16 Euro (im wesentlichen Mitgliedsbeiträge) 
Ausgaben:    65.965,89 Euro (überwiegend für Veranstaltungen) 
 
Kontoguthaben per 31.12.2022:   137.159,64 Euro  
Der Jahresabschluss ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Wortmeldungen:   keine 
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TOP 4 
Bericht der Rechnungsprüfer 

 

Der Prüfungsausschuss, bestehend aus Ralf Wegener und Max-Emanuel Manzke, haben 
die Kasse am 28.02.2023 geprüft. Es gab keine Einwendungen gegen die einwandfreie und 
saubere Kassenführung. Die Kassenprüfung hat zu keinen Beanstandungen geführt. 
 
Tanja Grimberg dankt Ernst Hildebrandt und den Rechnungsprüfern für deren Arbeit. 
 
Wortmeldungen:   keine 
 
 
TOP 5  
Abstimmungsergebnis der Mitgliederbefragung zum Thema Herrenessen  
 

Bei der Hauptversammlung im Vorjahr wurde von einem Vereinsmitglied der Antrag gestellt, 
die Veranstaltung „Herrenessen“ gendergerecht umzubenennen. Eine Abstimmung war for-
mal allerdings nicht möglich, da der Antrag gestellt wurde, nachdem die Einladung versandt 
wurde und sich somit nicht auf der Tagesordnung befand. 
 
Im Rahmen des Einladungsversands zum Herrenessen 2022 wurde daher eine Mitglieder-
befragung durchgeführt. Die beinhaltete drei Namensvorschläge zum Ankreuzen: 
 

1. Kaufleuteessen 
2. Handelsessen 
3. Herbstessen 

 
sowie konnte unter 4. ein eigener Vorschlag gemacht werden. 
 
Mitglieder, die wollten, dass die Bezeichnung „Herrenessen“ unverändert fortgeführt werden 
soll, konnten dies ebenso ankreuzen. 
 
Folge Parameter wurden für die Mitgliederbefragung vom Vorstand im Vorfeld festgelegt: 
Bei einer Rücklaufquote < 25% aller Vereinsmitglieder bleibt der Name „Herrenessen“ be-
stehen. Wenn sich mehr als 25% der Vereinsmitglieder an der Umfrage beteiligen, wird die 
Bezeichnung geändert, sofern mehr als 50% der sich zurückgemeldeten Mitglieder sich eine 
neue Bezeichnung wünschen. 
 
Das Ergebnis sieht folgendermaßen aus: 
Teilnehmender Mitglieder:   204 (48%) 
Davon Herren:      182 (48%) 
Davon Damen:      22 (47%) 

 
Herrenessen     108 Stimmen (53%) 
Davon Herren      99 (54%) 
Davon Damen      9 (41%) 

Kaufleuteessen     51 Stimmen (25%) 
Davon Herren      44 (24%) 
Davon Damen       7 (32%) 
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Handelsessen     21 Stimmen (10%) 
Davon Herren      18 (10%) 
Davon Damen      3 (14%) 

 
Herbstessen     13 Stimmen (6%) 
Davon Herren      10 (5%) 
Davon Damen      3 (14%) 

 
Weitere Vorschläge    11 Vorschläge (5%) 
Davon Herren      11 (6%) 
Davon Damen      0 (0%) 

 

Das Vorstands- und Beiratsteam hat aufgrund dieses Abstimmungsergebnisses in seiner 
Klausurtagung am 25.02.2023 festgelegt, dass der Name „Herrenessen“ bei der seit über 70 
Jahre bestehenden Traditionsveranstaltung bestehen bleibt. 
 
Die Umfrageauswertung kann gern beim Vorstand eingesehen werden. 
 
Wortmeldungen:   keine 
 
 
TOP 6 
Elektronischer Versand der Einladung zur Hauptversammlung  
 

In der Vereinssatzung in der Fassung vom Juni 1998 ist unter §7 „Rechte und Pflichten des 
Vorstandes“ festgelegt worden, dass Einladungen zur Hauptversammlung schriftlich oder 
durch Veröffentlichung in der Landzeitung erfolgen müssen. Auch der Verein Lüneburger 
Kaufleute e.V. möchte digitaler werden und zukünftig die Einladungen zur Hauptversamm-
lung per E-Mail versenden. Es gibt wenige Mitglieder, die keine E-Mail-Adresse haben. Die 
erhalten selbstverständlich weiterhin die Einladung per Post. 
 
Frau Grimberg bittet die Hand zu heben:  
 

1. Wer dafür ist 
2. Wer sind enthält 
3. Wer dagegen ist 

 
Ergebnis der Abfrage: einstimmig für 1. – die Einladungen zur Hauptversammlung  

dürfen künftig auf dem elektronischen Weg versandt werden 
 
 
TOP 7  
Entlastung des Vorstandes  
 

Oliver Grimberg stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 
 

Dem Vorstand wird einstimmig, bei Stimmenthaltung des Vorstandes, Entlastung erteilt. 
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TOP 8 
Wahlen 

 
Nach §6 der Satzung des Vereins Lüneburger Kaufleute e.V. sind die Vorstandsmitglieder 
und der Beirat im Drei-Jahres-Rhythmus zu wählen. 
  
Im Jahr 2023 steht die Wahl des Vize-Präsidenten und des Schatzmeisters an. Darüber 
hinaus sind die Rechnungsprüfer jährlich zu bestätigen. 
 
 
Vize-Präsident und Schatzmeister 
 
Tanja Grimberg schlägt die Wiederwahl von Stefan Wabnitz als Vize-Präsident und Ernst 
Hildebrand als Schatzmeister vor. Beide erklären, sie würden die Wahl annehmen. Es wird 
Blockwahl vorgeschlagen und befürwortet.  
 
Die Wahl wird auf Befragen von Frau Grimberg per Akklamation durchgeführt. Auf geheime 
Wahl wird verzichtet. 
 
Weitere Vorschläge aus der Versammlung:  keine 
Ergebnis der Wahl:     einstimmig bei eigenen Enthaltungen 
 
Damit sind die Herren Wabnitz und Hildebrandt für weitere drei Jahre zum Vize-Präsidenten 
und Schatzmeister gewählt. 
 
 
Rechnungsprüfer: 
 
Die Rechnungsprüfer sind nach §10 der Satzung in der ordentlichen Hauptversammlung für 
ein Jahr zu wählen.  
 
Für die Wahl der Rechnungsprüfer werden Max-Emanuel Manzke und Ralf Wegener vom 
Vorstand vorgeschlagen. Beide erklären, sie würden die Wahl annehmen. Es wird Blockwahl 
vorgeschlagen und befürwortet. 
 
Auch diese Wahl wird per Akklamation durchgeführt. Auf geheime Wahl wird verzichtet. 
 
Weitere Vorschläge aus der Versammlung:  keine 
Ergebnis der Wahl:     einstimmig bei eigenen Enthaltungen 
 
Damit sind Max-Emanuel Manzke und Ralf Wegener für das nächste Jahr wieder in den 
Prüfungsausschuss gewählt.  
 
Zusammenfassend bleibt festzuhalten, dass alle Gewählten auf Befragen der Präsidentin 
die Wahl annahmen und sich für das ihnen ausgesprochene Vertrauen bedankten. 
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TOP 9 
Verschiedenes  
 
Es wurden im Laufe der Versammlung keine Fragen gestellt und keine Widersprüche erho-
ben. Zum Ende der Versammlung fragt Tanja Grimberg erneut nach Fragen und Anträgen. 
Es ergeben sich keine Anmerkungen. 
 
Frau Grimberg schließt gegen 19.40 Uhr den offiziellen Teil der Jahreshauptversammlung. 
Sie bedankt sich bei den Vereinsmitgliedern für die interessierte Teilnahme an der Haupt-
versammlung und lädt alle zu Getränken und einem kleinen Imbiss ins Foyer ein. Die Mit-
glieder nehmen die Einladung dankend an. Es kommt zu interessanten Gesprächen und zu 
einem regen Erfahrungsaustausch der Anwesenden. 
 
 
Lüneburg, den 16.05.2023 
 

 
 
 
 
 
 

Tanja Grimberg          Michael Jurr 
Präsidentin     Schriftführer 
 




